ELHERALDO

15

SECCIÓN

06/06/2025

OPINIÓN



DEFINICIONES —



#OPINIÓN

LE ECHAN LA CULPA A *ANDY*

A los ojos de los que conocen los entretelones y estrategia, el responsable de la operación era uno; le dieron todo el margen y recursos, y tropezó



I balance del domingo no fue bueno para Morena. Salió bien para la presidenta Claudia Sheinbaum, porque logró que la elección judicial arrojara los resultados que deseaba y asignó a los cinco responsables de cada circunscripción —Néstor Núñez, Jesús Valencia...—, pero fue un mal día para

el partido que la catapultó a la Presidencia.

La dirigencia morenista lleva toda la semana intentando defender un éxito inexistente. Los resultados son muy distintos a las cifras que imaginaron. Iban por otro carro completo, pero lejos de obtener más triunfos en Durango y Veracruz, donde hubo elecciones locales, perdieron más de lo que ganaron.

Lo disfrazarán de éxito, pero es una caída. Desde 2015, cuando participó en su primer proceso electoral como partido, Morena siempre había crecido, elección tras elección. Lo de 2024 fue la consolidación de una aplanadora bien aceitada que les llevó a ganar la Presidencia más de dos a uno, obtener el triunfo en el Congreso y hacerse de 24 gubernaturas. Pero la inercia de victorias se rompió el domingo pasado. Morena perdió, por primera vez. No creció, decreció.

Lo disfrazarán de éxito pero es una caída Hechos: en Veracruz, Morena ganó en alianza con el partido Verde 60 municipios y 11 de manera individual, para un total de 71.

Eso representa 16 alcaldías menos que en el proceso electoral inmediato anterior, cuando esa coalición triunfó en 87 alcaldías. Fue tal la caída, que perdió ciudades relevantes como Poza Rica y Papantla, y no pudo ganar Boca del Río, que retuvo el PAN.

En contraste, todos los partidos de oposición crecieron en el número de municipios gobernadores. Incluso el PRI, aunque el mayor salto lo dio MC que, de gobernar 18 municipios, ahora lo hará en 41. Hasta al PT, que se distanció de Morena, le fue mejor: pasará de gobernar 6 alcaldías a hacerlo en 18. El Verde, en solitario, también obtuvo la victoria en 13. El fracaso de Morena es evidente. También el crecimiento del resto de los partidos.

En Durango, a donde se fue a vivir durante la contienda el secretario de Organización, **Andrés Manuel López Beltrán**, **Andy**, la historia es similar. Un dato: 69 por ciento de la población en esa entidad vivirá bajo un gobierno del PAN-PRI, pues esa alianza ganó dos de las tres ciudades con mayor población (Durango capital y Lerdo), mientras que Morena solo obtuvo el triunfo en una (Gómez Palacio).

MC también crece, de hecho, en la capital duranguense se convirtió en segunda fuerza y mandó a Morena hasta el tercer lugar. De los 39 municipios de la entidad, Morena por sí solo únicamente ganó dos, y en alianza con el Verde y PT obtuvo el triunfo en 14, mientras que la oposición se llevó 23 (15 para la alianza PAN-PRI, cinco el PRI en solitario y tres MC). El descalabro es evidente.

A los ojos de los que conocen los entretelones y estrategia, el responsable de la operación era uno: Andy. A él le dieron todo el margen y recursos, y tropezó. Su primera prueba, fue todo menos presumible.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN